

DE BARCELONA

Medalla del Trabajo.—Detención de un supuesto autor de robos de joyas.—La represión de la trata de blancas

BARCELONA, 21.—En el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional se ha sido impuesta la medalla del Trabajo al redactor administrativo de "La Publicitat" don Rafael Bori. Asistieron representantes del presidente de la Diputación y del alcalde, que pronunciaron frases de elogio para el agrasado.

La Policía ha detenido a un individuo, llamado Francisco Llop, al que se considera autor de cuatro o cinco robos de joyas de gran valor, cometidos recientemente en la barriada de la Bonanova. El detenido tiene antecedentes como profesional de delitos contra la propiedad, y anteriormente ya estuvo detenido por haber intervenido en un robo cometido en la calle del Hospital. También parece que ha estado complicado en delitos de carácter social.

Los antecedentes que tiene la Policía son que el detenido es conocidísimo como espadista; ha sufrido varios procesos y condenas por robo, y es autor de la tentativa de robo con escalo ocurrida recientemente en el domicilio del vicecónsul de Alemania, que sostuvo lucha con Llop Paree que el concul le ha reconocido. Estaba reclamado además por el Juzgado del Oeste por motivo de robo cometido en la calle de Andri.

En el Gobierno civil, y bajo la presidencia del gobernador, se ha reunido la Delegación en Barcelona del Patronato Real para la Represión de la Trata de Blancas. Se dió cuenta de 27 casos intervenidos por el Patronato desde la última sesión, y del ingreso de las menores detenidas en los establecimientos de reforma, y algunas de ellas, por estar enfermas, en los Hospitales de la Magdalena y de la Santa Cruz. Igualmente se dió cuenta de las denuncias presentadas al Juzgado contra personas que se dedicaban a tan infame tráfico.

A continuación se dió cuenta de una comunicación de la infanta doña Isabel, presentada por mediación de la vicepresidenta general, condesa viuda de Aguilar de Inestribas, felicitando a la Delegación por la meritoria labor que desarrolla en Barcelona.

Se dió lectura a la Memoria que será remitida a la Junta Central, en la que se hace constar que ascienden a 95 las menores tuteladas y del matrimonio de 12 de ellas menudas al Patronato. Se ha llevado a cabo el reconocimiento de dos hijos naturales. Asimismo se pide la supresión de la reglamentación oficial de la prostitución y la desaparición de los "meubles", de los que dice son verdaderos focos de depravación y de iniciación en el vicio de muchas jóvenes.

Se dió cuenta de la denuncia presentada contra algunos "chauffeurs" desahonestos, que perciben determinada comisión por la clientela que proporcionan a ciertas casas, y contra los agentes de dichas casas que reparten tarjetas indicadoras o guías de prostíbulos entre los viajeros y dotaciones de los barcos que llegan a este puerto.

En vista de ello, el gobernador civil dispuso que se oficiara a las Comisarias de Policía para que sean detenidos los autores de tales hechos y castigados severamente con arreglo a las leyes.

Igualmente, en vista de la denuncia presentada contra un fotógrafo, se acordó multar con 500 pesetas a los que se dedican a hacer postales o retratos pornográficos.

BARCELONA, 21.—María Mata ha denunciado la desaparición de dos hijas suyas, menores de edad, las cuales han sido detenidas por la Policía. Pero las muchachas se han negado a vivir con su madre, alegando los malos tratos que de ella recibían y la conducta nada ejemplar que las obligaba a seguir la autora de sus días. Las manifestaciones de las muchachas han sido atendidas, y la madre ha ingresado en la cárcel.

Antonio María Aramburu, que llegó a este puerto, procedente de Génova, al tomar el "taxi" que había de conducirlo al hotel, notó la desaparición de una cartera, en la que llevaba 1.025 pesetas en billetes, un cheque contra un Banco de esta capital, por valor de 23.795; un giro contra otro Banco, por valor de 3.014, y documentos personales.

Dicen de Granollers que esta tarde se ha celebrado el entierro de Francisco Javier Pozzo una de las víctimas del accidente automovilístico de ayer. A última hora de la tarde ha fallecido otra de las víctimas, el señor Vernet.

La Comisión municipal permanente ha acordado denegar, por no ser posible, la realización de un proyecto de monumento conmemorativo de la expedición militar española a Roma el año 1849.

Un proyecto de Palacio Real en Guecho

BILBAO, 21.—Se asegura que por iniciativa de algunos aristócratas bilbaínos va a confeccionarse un proyecto de Palacio Real en la anteiglesia de Guecho y en las cercanías del Club Marítimo del Abra. La idea ha sido bien acogida en los centros aristocráticos. Se cree que el proyecto será enviado en breve a Madrid para conocimiento de la Real Familia.

LOS GRANDES VUELOS

La doble travesía del atlántico del "hidro" español "Dornier 16"

IRA TRIPULADO POR LOS AVIADORES SEÑORES RRANCO, GALLARZA Y RUIZ DE ALDA

El "Dornier 16" se cree saldrá esta tarde de CARTAGENA, 21.—Los preparativos del vuelo que emprenderán esta tarde el comandante Franco y sus compañeros se han llevado con extraordinaria reserva, sin que ningún detalle pudiera trascender hasta última hora de la tarde de ayer la inminencia del vuelo. Lo primero que llamó la atención fue la presencia de Gallarza y Ruiz de Alda. Los preparativos se han hecho con tanto celo como discreción, y ayer a última hora de la tarde quedó todo preparado.

En una reunión que tuvieron los aviadores que han de realizar el vuelo con algunos compañeros de esta base, se convino en que la salida será entre cuatro y cuatro y media de la tarde de hoy. Calculan los aviadores que en la primera etapa (Los Alcázares-Azores) tardarán unas diez y ocho horas, y en la segunda etapa ideal (Las Azores-Nueva York), sin detenerse en Halifax, veinticuatro horas, más bien más que menos.

El regreso está resuelto que lo intentarán desde Terranova a Galicia. Al conocerse la noticia de que hoy emprenderán el vuelo desde esta base se ha producido un movimiento de curiosidad en toda la población, que acudirá en masa a la base aeronáutica para despedir a los aviadores.

Durante unos meses el vuelo proyectado por el comandante Franco alrededor del mundo constituyó tema de conversación en los centros aeronáuticos. Fracasado el primer intento, el intrepido piloto del "Plus Ultra", no se resignaba a permanecer al margen de las grandes aventuras aéreas; pero desde que, a la vuelta de su hazaña trasatlántica, proyectó su vuelo alrededor del mundo a la fecha, las empresas aviadoras se habían sucedido rápidamente, algunas superando a las posibilidades racionales de la aviación misma. Por tanto, un vuelo alrededor del mundo por etapas apenas si tenía ya otro mérito que el de la mayor o menor regularidad con que pudiera efectuarse.

Podía tener también el mérito de acreditar la construcción nacional, y con este propósito emprendió Franco su vuelo, fracasado apenas iniciado, por circunstancias ya estudiadas. Repetirlo con igual propósito no era ya necesario, sobre todo desde que el vuelo triunfal del "Jesús del Gran Poder" ha demostrado cumplidamente ante el mundo el valor de la construcción aeronáutica española.

No obstante, Franco no podía permanecer inactivo sin sumar su esfuerzo a la continuación de la brillante historia de la aviación española. Trascendido el tiempo en que podía haber iniciado el vuelo alrededor del mundo (en los primeros días del mes pasado lo más tarde) ayer se decidió, casi por sorpresa la iniciación de un vuelo trasatlántico digno de la aviación española. Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y el sargento Madariaga como mecánico emprendieron esta tarde, a las cuatro, el vuelo España-Nueva York y regreso en diez días.

Los aviadores utilizarán un hidroavión "Dornier Wal", idéntico al "Plus Ultra", con dos motores, pero no de la marca que llevaba aquél; los de ahora son dos motores de seiscientos caballos, con reductor y refrigeración por aceite.

El vuelo está dividido en las siguientes etapas: Los Alcázares-Las Azores, Azores-Halifax, Halifax-Nueva York, Nueva York-Terranova y las costas españolas por un punto no determinado, pero con el propósito de que sea por Galicia.

Aunque el salto trasatlántico se iniciará, desde luego, en las Azores, el propósito del comandante es despegar en Los Alcázares con la carga máxima. Este será uno de los momentos técnicamente más emocionantes del vuelo.

Desde Los Alcázares, el aparato bordeará la costa sur de la Península, para salir al Atlántico por el estrecho de Gibraltar, siguiendo la ruta establecida ya, para remontarse en busca de las Azores, de donde se iniciará el salto. Una vez sobre el Atlántico los tripulantes habrán de resolver, en vista de las circunstancias, el momento más emocionante del vuelo; aterrizar o no en Halifax.

La distancia desde las Azores hasta Halifax es de dos mil ochocientos kilómetros; desde Halifax a Nueva York, mil Cuarenta y cinco kilómetros, los tripulantes del "hidro" español tendrán "latidos" todos los "records" de "hidro" establecidos hasta ahora distancia, duración y carga, que están actualmente en los trece mil cien kilómetros del primero y en veinticuatro horas el segundo. El peso total del aparato lo desconocemos en detalle. Para salvar la distancia de las Azores a Nueva York necesita despegar con una carga de cuatro mil quinientos litros de esencia (químicos más de los que cargaba el "Numancia" cuando despegó en Cádiz), y la cantidad de aceite necesaria para abastecer los motores se calcula a razón de un consumo de seis litros a cada uno por hora de vuelo en las veinti-

cinco horas de vuelo necesarias para este recorrido.

Las etapas de regreso las decidirán los aviadores teniendo en cuenta los informes meteorológicos y buscando siempre los vientos más favorables.

El trayecto más difícil del vuelo es de las Azores a Nueva York, considerando Halifax, no como etapa, sino como puerto de refugio. En este trayecto los vientos son inseguros y los pronósticos meteorológicos muy expuestos a cambios inopinados.

La noticia del vuelo que va a emprender hoy el comandante Franco, con sus compañeros Gallarza, Ruiz de Alda y el sargento Madariaga, despertó ayer apenas divulgada, extraordinario interés.

Ayer por la mañana quedaban aún algunos detalles por ultimar, hasta el extremo de que la autorización y las órdenes definitivas se transmitirán por telegrafo, y en el correo de la noche se envió a los aviadores los oportunos pasaportes.

A última hora de la tarde marcharon a Los Alcázares el infante don Alifonso, el general Soriano y el comandante Aymat para despedir a sus compañeros en nombre de la Aviación militar. Hoy se proponen marchar a Los Alcázares otros pilotos militares.

Esperamos que nuestros bravos aviadores triunfen ahora también en este nuevo propósito de doble vuelo trasatlántico. Los aviadores Jiménez e Iglesias.—Llegada de los aparatos

AVILA, 21.—Llegaron tres aparatos de Getafe, tripulados por el comandante Riano y los capitanes Pérez Pardo y Castro, que traen como pasajeros al alférez señor Pérez teniente señor Puente. Vienen para asistir al homenaje que se celebrará en honor de los capitanes Jiménez e Iglesias.

El pueblo en masa acudió al campo de aterrizaje, siendo acogidos los aviadores con grandes ovaciones. La ciudad está engalanada y en muchos establecimientos se ven grandes fotografías de Jiménez e Iglesias. A juzgar por el entusiasmo que reina entre el pueblo, mañana hará Avila un grandioso recibimiento a su preclaro hijo el capitán Jiménez y a su compañero Iglesias.

OTROS VUELOS

La marca mundial femenina de duración de vuelo

PARIS, 21.—La aviadora Marysée Bastie, que se propone superar la marca mundial femenina de duración, tomó el vuelo esta mañana en Le Bourget, a las cinco y doce minutos, a bordo de un monoplano de 40 caballos, con 550 litros de gasolina y 55 de aceite. La marcha se ha efectuado en buenas condiciones. El "record" lo posee actualmente una joven americana de diez y siete años, que estuvo en el aire veintiséis horas, veintisiete minutos y treinta y dos segundos. Kingsford Smith intentará a fines de semana su vuelo a Inglaterra

LONDRES, 21.—El corresponsal del "Daily Telegraph" en Sidney telegrafía: "El capitán aviador Kingsford Smith me confirma que intentará, probablemente a fines de la semana, volar hasta Inglaterra en su aparato "Cruz del Sur", saliendo de Derby, en las costas australianas noroeste, y llevando a bordo un aparato de T. S. H. y viveres de reserva."

El mismo corresponsal comunica que el jefe de escuadrilla, señor Smart, que dirige la preparación de los aviadores australianos, acaba de establecer una nueva marca de velocidad, recorriendo la distancia de 877 kilómetros que separan Melbourne de Sidney en doscientos veinticinco minutos, a bordo de un biplano de dos plazas, tipo Westland-Wapiti. Ha declarado que con 28 aparatos de dicho modelo la sección de enseñanza de la Aviación australiana podría ponerse al nivel de la de cualquiera otra nación del mundo.

La vuelta al mundo por el "Conde Zeppelin"

BERLIN, 21.—Dicen de Friedrichshafen que el "Conde Zeppelin" emprenderá su viaje alrededor del mundo el día 15 del mes que viene.

El teniente argentino Mejía prueba su aparato "Doce de Octubre"

BUENOS AIRES, 21.—El teniente del Ejército argentino señor don Claudio Mejía realizó ayer pruebas de los motores del avión "Doce de Octubre", a bordo del cual se propone cruzar el Atlántico desde esta capital a Sevilla.

El teniente Mejía manifestó después de los vuelos de prueba que estaba plenamente satisfecho, y no aguarda para iniciar el vuelo más que el Presidente de la República designe el oficial que como observador ha de acompañarle en la travesía.

Un capitán y un teniente peruanos muertos

LIMA, 21.—El capitán del Ejército señor Urquiza y el teniente de la reserva señor Garland han resultado muertos en un accidente de aviación cuando realizaban un vuelo de prácticas.

El capitán Urquiza había regresado hace poco tiempo de España, donde había seguido cursos de aviación durante varios meses.

Fue puesto por el Gobierno peruano a disposición de los aviadores españoles señores Jiménez e Iglesias en los días de su permanencia en esta capital.

El polizón regresa a Norteamérica

PARIS, 21.—El polizón americano ha salido esta mañana de París. Sus compañeros involuntarios de viaje trasatlántico le han acompañado hasta la estación de Saint-Lazare, donde tomó el tren para Cherburgo, puerto en el cual embarcará a bordo del "Leviathan".

Esta tarde Lefèvre, Assolant y Lotti han sido recibidos por el Municipio de París.

Accidente de aviación

ROMA, 21.—El "Popolo di Roma" da cuenta de haber caído violentamente a tierra, desde una altura de 4.000 metros, un avión militar, cuyo piloto logró salvarse utilizando los paracaídas.

Otro oficial que acompañaba al piloto resultó muerto, así como una mujer, alcanzada por el avión en su caída.

El Congreso de las Federaciones aeronáuticas

COPENHAGUE, 21.—Hoy ha celebrado la primera reunión del XXIV Congreso Internacional de Federaciones aeronáuticas. Se acordó conceder a los aviadores Bert e Hinkler la medalla de oro de la Federación, para el año 1928, por el vuelo que efectuaron a Australia.

VIDA DE FUERA

Los mendigos ricos

María Luisa Jacom, de ochenta y un años de edad, natural de Hadol (Vosges), era portera desde 1914 del número 10 de la calle Croix-des-Petits-Champs.

Vestía miserablemente y no vivía sino de la mendicidad.

Un día, por la mañana, al tener noticia de su fallecimiento, el comisario de Policía M. Nicolaussé, fué a registrar la bohardilla de la muerta a fin de buscar documentos de identidad, y descubrió en un sobre 80.000 francos, detrás de un cuadro, una maleta conteniendo un legajo de cuarenta billetes de 1.000 francos nuevos, 40.000 francos de títulos diversos y más de 100.000 francos de títulos de rentas francesas.

Van a derribar el rascacielos más antiguo

El Tacoma-Building, el primer rascacielos que fué construido hace cuarenta y dos años, lo van a derribar dentro de poco para construir otro edificio de cuarenta y nueve pisos.

El Tacoma-Building fué una de las mayores atracciones de la Exposición mundial de Chicago en el año 1893 y representó, según la Prensa, la tercera gran etapa de la construcción humana.

Los actores X. e Y...

Están sentados en el rincón de un café. X. está muy triste.

—¿Por qué tan triste?—le pregunta su colega.

—Imagínate—dice X. a Y.—, me encuentro en una situación muy apurada. Acabo de recibir una carta de un señor que me dice que deje en paz a su mujer y que en caso contrario me matará.

—Pero, ¿no puedes separarte de esa mujer?—le pregunta Y., lleno de compasión.

—Si podría—responde X.—, si supiera de qué mujer se trata, pero el caso es que este señor se ha olvidado de poner su firma en la carta...

ECOS DE SOCIEDAD

Ha sido presentada en sociedad la hermosa señorita Carmen Espinosa de los Monteros y Dato, hija de los señores de Espinosa de los Monteros (don Eugenio) y nieta del insigne estadista don Eduardo Dato cuya presencia en los salones está constituyendo un homenaje a su juventud y su belleza.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de barón de Abella a favor de don Ramón de Subirá y Rosal.

Después de una breve estancia en Granada ha regresado a Sevilla S. A. R. la infanta doña Luisa de Orleans, acompañada de la señora de Saint-Maur e hija.

Ha llegado a Madrid el doctor Daniel Serra Navas, catedrático de la Escuela Normal de Santiago de Cuba y distinguido periodista.

Han regresado de Sevilla los condes de Santa Marta de Babio, y de Toledo la condesa de Guevara.

Se encuentra en Barcelona, de regreso de su viaje a Italia el duque de Solferino.

Procedentes de Bilbao se encuentran en esta don José Félix Lequerica y don José Luis Goyoaga.

Han regresado de Barcelona los marqueses de Hoyos y sus hijos, la duquesa de Algeciras y la señorita Genevieve de Hoyos; don Ricardo López de Carrizosa y la señorita Filta Barreda, hija del vicealmirante don José María Barreda Luyando.

El Gobierno laborista Inglés

El 2 de julio se verificará la apertura del Parlamento y se leerá el discurso de la Corona

LONDRES, 21.—La nueva Cámara de los Comunes se reunirá el próximo martes para proceder a la elección del presidente, ante el cual jurarán los nuevos diputados. Dicha formalidad durará próximamente una semana, y hasta el 2 de julio no será abierto solemnemente el nuevo Parlamento, con la lectura del discurso del Trono. Este contendrá el mínimo de disposiciones legislativas y se limitará a indicar las primeras medidas que el Gobierno piensa adoptar para combatir el paro y continuar la construcción de casas baratas. En cuanto regrese a esta capital el señor Macdonald, el Gabinete se reunirá para discutir el discurso que el primer ministro está elaborando actualmente en Lossiemouth. Los peritos financieros, por su parte, continúan el examen del informe de la Comisión Young referente a las reparaciones. Es muy posible que las decisiones que tome sobre este punto el Gobierno británico se enumeren en el discurso del Trono. Como el Acuerdo de París no prevé pagos a título de gastos de ocupación después del 1 de septiembre, se plantea el asunto de la evacuación de Renania. Además no es un secreto para nadie que la mayoría de los ministros laboristas son partidarios de la retirada de las tropas británicas actualmente en Renania y desean que la evacuación se realice lo antes posible. Sin embargo, es poco probable que se incluya esta cuestión en el discurso del Trono, puesto que se piensa en la Conferencia de los países interesados en un porvenir cercano.

Macdonald va a Londres en avión

LONDRES, 21.—Ayer mañana, el señor Macdonald ha salido de Lossiemouth (Escocia) a bordo de un avión de las fuerzas reales aéreas, con dirección a Londres.

El avión en que viajaba el primer ministro iba escoltado por otro aparato militar.

El viaje ha sido felicísimo y el tiempo espléndido.

Es ésta la primera vez que un primer ministro británico emplea el avión como medio de trasladarse de un punto a otro.

La cuestión de la libertad de los mares

NUEVA YORK, 21.—En los círculos bien informados se hace observar que en los recientes discursos de los señores Macdonald y Dawes se ha puesto nuevamente de manifiesto la antigua dificultad para resolver la cuestión de la libertad de los mares, creyéndose casi seguro que esta cuestión no será discutida en la Conferencia relativa a la limitación de los armamentos navales.

Parece que los altos funcionarios americanos y el propio Presidente Hoover temen que la inclusión de este asunto en las discusiones de la Conferencia haga fracasar las negociaciones para la limitación de armamentos.

Se espera que además del Japón, Francia e Italia participen en las negociaciones otras potencias navales, pudiéndose llegar incluso a la conclusión de un Tratado de limitación de armamentos navales de tanta amplitud como el Pacto Kellogg contra la guerra.

El fracaso del senador Borah

LONDRES, 21.—Los despachos que se reciben de Nueva York en los que se da como segura la exclusión del asunto de la libertad de los mares en las discusiones que se celebrarán en la Conferencia prevista para la limitación de los armamentos navales, señalan el fracaso del senador Borah, partidario declarado de que se discutiera esa cuestión.

La posición de Norteamérica

WASHINGTON, 21.—Aunque en los centros oficiales se estima que han sido bien acogidas por la opinión pública las proposiciones hechas por el señor Dawes, nuevo embajador de los Estados Unidos en Inglaterra, no por ello se considera oportuno que los Estados Unidos tomen la delantera a los demás países en lo que se refiere al desarme naval.

Norteamérica no hará nada en ese sentido sino conocer antes la opinión de los peritos navales de su país, para con arreglo a ella decidir su actitud ante la Comisión preparatoria de la Conferencia del Desarme.

El propietario de tres diarios franceses, condenado

PARIS, 21.—El Tribunal correccional que entiende en el proceso instruido a instancia de la Federación Nacional de la Prensa Francesa, del Sindicato de Prensa de París y del Sindicato de Prensa Regional contra el señor Coty y los diarios de que es propietario, "L'Ami du Peuple", "Le Gaulois" y "Le Figaro", ha condenado al señor Coty y a los mencionados diarios al pago de 1.000 francos de multa y a diez inserciones de la expresada sentencia en cada uno de los diarios citados.

Este número ha sido sometido a la censura

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 21

Table of public values including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, Cédulas Banco Hipot., Acciones Banco de España, Moneda extranjera.

LAS EXPOSICIONES

En Barcelona.—Para estudiar las iluminaciones de la Exposición BARCELONA, 21.—Se encuentra en Barcelona el ingeniero de la Sociedad de Electricidad y Mecánica de Bruselas, monsieur Lomborg, que viene a esta ciudad comisionado por aquella entidad para estudiar las grandes iluminaciones de la Exposición. Después de la visita que ha hecho al certamen, M. Lomborg ha hecho un entusiasta elogio de las iluminaciones, añadiendo que reconocía que se trata de una manifestación única. Dijo que transmitiría estas impresiones a los Comités de su país encargados de llevar a cabo las Exposiciones de Lieja y de Amberes, ante los que expondrá el entusiasmo con que ha presenciado el maravilloso espectáculo. El pabellón de maravillas del mar de las Indias BARCELONA, 21.—Entre las muchas cosas interesantes que figuran en la Exposición destaca la instalación del pabellón de maravillas del mar de las Indias, en la que se exponen más de 12.000 ejemplares de los tipos más notables de la flora y la fauna del Océano Indico. En Sevilla.—Un obsequio a los infantes don Carlos y doña Luisa SEVILLA, 21.—Un alto empleado de la Comisaría del pabellón argentino en la Exposición estuvo en Capitanía general para hacer entrega a los infantes don Carlos y doña Luisa de sendos tapices de gran valor artístico, que regala a Sus Altezas la Comisaría citada como recuer-

do de la visita que realizaron al expresado pabellón. Hoy han llegado a Sevilla 550 grandes cajas que proceden de la República Argentina y que contienen diversos productos que envían las Casas expositoras para que sean instaladas en el "stand" correspondiente. El pabellón argentino continúa siendo visitadísimo por el público. Visitas de cortesía SEVILLA, 21.—El alcalde estuvo a bordo del buque-escuela español "Galatea" y del navío norteamericano recientemente llegado a este puerto, para saludar a los comandantes de los mismos y a la oficialidad. De regreso, en el Ayuntamiento, recibió la visita del cónsul de Italia, que le habló de la próxima llegada a Sevilla de los buques italianos y de los actos que la colonia correspondiente prepara en honor de los marinos. El señor Díaz Molero manifestó al cónsul de Italia que el Ayuntamiento también organizará algún acto en honor de los marinos.

La vida en provincias

Para evitar el éxodo rural en Guipúzcoa SAN SEBASTIAN, 21.—El presidente de la Diputación ha manifestado que se va a reorganizar la explotación de los caseríos de Guipúzcoa, para lo cual se realizan interesantes estudios destinados a evitar el éxodo rural y mejorar las condiciones de propiedad e higiene de los caseríos. En Guipúzcoa hay 12.000 caseríos; 5.000 de propiedad particular, 7.000 explotados por colonos y 700 deshabitados. La despoblación rural ha aumentado en los últimos años, durante los cuales fueron abandonados 200 caseríos.

La Directiva de la Asociación de Geómetras

Se nombra otra Junta por Real orden. En la "Gaceta" de hoy aparece la siguiente Real orden: "Excmo. Sr.: Por haberse ingerido la Directiva de la Asociación de Geómetras en asuntos en que no puede intervenir estatutariamente, en uso de las facultades que concede al Gobierno el Real decreto-ley de 6 de febrero de 1929. S. M. el Rey (q. d. g.) ha tenido a bien resolver que cesen en su cargos y destinos de dicha Asociación las personas que actualmente los desempeñan y sean sustituidos por las siguientes: Presidente, Ingeniero jefe del Cuerpo de Geógrafos don José Alvarez Guerra; Vocales: Geómetras auxiliares mayores, don José Jerez Suárez y don Juan Bermejo Chulio, y Geómetras segundos, don Daniel Vindel Barba y don Manuel Keller Arévalo. De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid, 19 de junio de 1929.—Primo de Rivera." Señor ministro de Trabajo y Previsión.

Después del atentado contra Valdemaras

El dictador lituano acusa a Polonia KOVNO, 21.—El primer ministro de Lituania, señor Valdemaras, ha declarado a los miembros del partido nacional lituano que someterá a la Sociedad de las Naciones "documentos irrefutables" probando que el último intento de asesinato contra él fue organizado en Polonia. "El mundo podrá así—dijo el señor Valdemaras—darse cuenta exacta de los métodos empleados por Polonia contra Lituania."

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID Al darse contra un tranvía Antonio Rodríguez González, de ocho años, domiciliado en la calle de Fernando el Católico, 72, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al darse un golpe contra un tranvía cuando bajaba corriendo por un desmonte, frente al Instituto de Alfonso XIII. Atropello grave La anciana de setenta y dos años Quiteria Alvarez Rey, domiciliada en la calle Mayor, 26, sufre lesiones de carácter grave que le causó al atropellarla en el puente de Segovia el automóvil 588 V., que conducía Manuel Denia Samper, que fué detenido. EN PROVINCIAS Riña en un peluquería TARANCON, 21.—En una peluquería riñeron los operarios Tomás López, de doce años, y Gregorio Martínez, de catorce. Este lanzó contra aquél unas tijeras del oficio, clavándose en la espalda. Tomás, al sentirse herido, cayó al suelo, con tan mala fortuna, que las tijeras se le clavaron más. En grave estado ingresó en el hospital. Muerto en riña LUGO, 21.—Participan de Quiroga que cuando se encontraban en el monte denominado Montouto los vecinos de Caurel Marcelino Folla y Arsenio Raposo discutieron. El primero sacó un arma y disparó contra Marcelino, matándolo. El agresor ingresó en el cárcel. La víctima de un accidente VIGO, 21.—Ha fallecido en el Hospital Municipal Sara Bil Blanco, víctima del accidente ferroviario ocurrido ayer en la estación de Redondela, donde le arrolló un tren, seccionándole un brazo. Ahogado en el río EL FERROL, 21.—Bañándose en el río que pasa por el lugar de San Andrés se ahogó el niño Antonio González, que fué arrastrado por la corriente. Suicidio BILBAO, 21.—Por una ventana del piso segundo de la casa número 19 de la Alameda de San Mamés se arrojó esta tarde a la calle el inquilino Sebastián Abásolo, de setenta y cuatro años, que, según parece, padecía una enfermedad crónica. El infeliz se rompió la cabeza contra el enlosado de la calle, muriendo en el acto. Un hombre hierre gravemente a su amante de una puñalada y huye SEVILLA, 21.—En la casa número 20 de la calle de Peral se desarrolló esta noche un sangriento suceso. En la citada casa tiene su domicilio Luisa Pérez Morales, de veintitrés años, que hace algún tiempo vive separada de su amante, Manuel de la Roca, quien esta noche solicitó de Luisa que reanudara sus relaciones amorosas, y como ella se negara terminantemente a tal pretensión, Manuel le dió una tremenda puñalada, causándole una herida que le alcanza desde la región temporal izquierda hasta el maxilar inferior. El agresor se dió a la fuga y Luisa fué trasladada al hospital, donde ingresó en grave estado. En dos accidentes mueren dos obreros ALMODOVAR DEL CAMPO, 21.—En el lavadero de la mina "Asdrúbal", en término de Puertollano, trabajaba esta mañana el obrero Tomás Fernández Morales. Inopinadamente le cayó un volante en el pecho. El obrero murió a consecuencia del golpe. —En la mina "San Quintín" también ocurrió otro accidente del trabajo, de consecuencias fatales. El obrero Francisco Calleja Sánchez, de treinta y ocho años, que se ocupaba con otros obreros en abrir un pozo, fué arrastrado por un des-

prendimiento de tierras. Falleció a las tres horas. Los dos infortunados obreros, vecinos de este pueblo, dejan viuda e hijos. El timo del hombre descubierto BILBAO, 21.—Por la Policía municipal ha sido detenido un vecino de Bilbao, llamado Manuel Lesaca, de treinta y cinco años, autor de varias estafas cometidas en la villa. Se tienen también vehementes indicios de que este sujeto es el inventor del ya famoso timo del hombre descubierto, que consiste en que a la salida de algún cliente de un Banco se le presente un individuo con la cabeza descubierta y diciéndole que le han entregado en el Banco dinero de menos, cogerle el que lleva en la mano y desaparecer con él. Por este procedimiento se han cometido recientemente tres timos en Bilbao.

La instrucción pública en la Argentina

Según una estadística reciente, dependen en la actualidad del ministerio de Instrucción pública de la Argentina, 44 colegios nacionales, con 16.637 alumnos; 182 escuelas normales, con 45.886; 13 escuelas nacionales de Comercio, con 3.674; 4 escuelas industriales, con 1.947; 32 escuelas de Artes y Oficios, con 2.434; 19 escuelas profesionales de mujeres, con 5.530, y 8 institutos varios, con 3.568. Funcionan, además, un Curso preparatorio, con 21 alumnos; un de Pirográbado, con 30; un Curso normal nocturno, con 208; uno de aplicación con 291, y un curso libre (Escuela Comercial de Concordia), con 282. Aparte de estos centros oficiales, existen incorporados a la enseñanza nacional, 67 establecimientos de enseñanza secundaria con 5.539 alumnos; 35 de enseñanza normal, con 4.531, y 13 de enseñanza especial, con 470. Actualmente está en proyecto la creación de una Escuela Normal de Industrias Textiles y Tintóreas, la de una Escuela Nacional de Servicio Social (Asistencia Sanitaria y Social) para ambos sexos, y la construcción de edificios propios para todos los locales de enseñanza secundaria, normal, especial y superior a cargo de la Nación, en los cuales se invertirán 130 millones de pesos, que se conseguirán mediante la emisión de títulos del Crédito Argentino interno, limitándose la emisión a 20 millones de pesos por año. De la suma total indicada se destinan 23.447.000 pesos para la adquisición de los terrenos necesarios y el resto para la edificación.—(I. D. E. A.)

LECTURA CIVIL

Los plenos, el día primero de julio Al recibir ayer a los periodistas que hacen información en la Asamblea, el señor Yanguas manifestó que los plenos que estaban anunciados para el día 24 habían sido aplazados y no comenzarían hasta el día primero de julio. —Este aplazamiento es debido—añadió—a que las secciones no han terminado aún su labor sobre los dos proyectos que se han de discutir, y, por lo tanto, no están aun preparados los dictámenes; el de organización agropecuaria estará terminado probablemente mañana, pero no así el de arrendamiento de fincas rústicas. Además, como es seguro que muchos asambleístas querían intervenir en la discusión, se imprimirán los dictámenes y se repartirán entre todos los asambleístas, con objeto de que puedan estudiarlos antes de que comiencen las sesiones plenarias. —¿Cuántos plenos habrá?—se le preguntó. —Seguramente durarán toda la semana. —¿Se leerá la Constitución en la última sesión plenaria? —No lo sé—respondió el señor Yanguas—; a esto no puedo contestar.

Un choque de trenes

Cinco empleados heridos VALENCIA, 21.—En la línea férrea de Utiel, se hallaba detenido el tren número 1.287, y por causas que se ignoran, entró en dicha vía un tren especial de trabajo, que chocó con el tren parado. Las locomotoras quedaron empujadas y descarriladas tres vagones de mercancías. Resultaron heridos: el maquinista, Enrique Alcañiz; los mozos de tren Vicente Iborra Domenech y Jesús Lejima, todos éstos, del tren detenido, y Colomer López, el conductor del tren especial, Francisco. En el lugar del suceso fueron asistidos los heridos, y a las nueve y media de la noche salió de Valencia un tren de socorro. Una brigada de obreros después de algunas horas de trabajo consiguió dejar vía libre al tren de socorro, que trajo a este hospital a los heridos.

FIRMA DEL REY

Presidencia Decreto-ley modificando el artículo 7.º del Real decreto de 3 de noviembre de 1928 y dictando las normas pertinentes en consonancia con dicha modificación. Trabajo Real decreto nombrando inspector general de Previsión a don César de Madariaga. Otro disponiendo que el inspector general de Previsión se encargue del despacho de los asuntos de la Dirección General de Corporaciones. Otro nombrando presidente de la Junta de Colonización interior a don Luis Hermosa Kirth. Otro ídem presidente de la Junta de Acción Social a don Ricardo Salas y Cadena. Otro ídem inspector general de Emigración a don Francisco Galiay. Real decreto reformando la constitución actual de la Junta Consultiva de las Cámaras oficiales de la Propiedad Urbana.

Gacetillas teatrales

ESLAVA.—"El proceso de Mary Dugan" convirtiendo el escenario, donde se representa en Sala de Justicia, capta al auditorio, teniendo suceso siempre ante las mil incidencias de la vista de una causa plena de interés y emoción. Todos los días, tarde y noche. Butaca, cinco pesetas. FUENCARRAL.—Esta noche, estreno del sainete madrileño, original de los señores Torres del Alamo y Asenjo, música del maestro Luna, "La chica del librero", dirigiendo la orquesta su autor, maestro Luna.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero a pala, Zubeldia y Ochoa contra Quintana I y Ermúa; segundo, a remonte, Salsamendi y Tocolo contra Ochotorena y Vega. LARA.—A las 7 y a las 11, Trece orzas de oro. ESLAVA (Compañía Martori).—A las 7 y a las 11, El proceso de Mary Dugan (éxito sensacional). CHUECA.—A las 6,45, Carceleras y Molinos de viento; a las 10,45, Las campanas de la gloria (éxito grandioso). FUENCARRAL (Compañía de Luis Casaseca).—A las 7, La chula de Pontevredra (éxito enorme de Blanquita Suárez); a las 11, El diablo con faldas y La chica del librero (éxito definitivo).

Lotaría Nacional

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 21 DE JUNIO DE 1929 (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES

Table of major prizes with columns for Numbers, Prizes, and Populations. Includes prizes of 150,000, 70,000, 20,000, 10,000, 5,000, 3,000, 2,000, 1,000, 500, 250, 100, 50, 25, 10, 5, 2, 1 pesetas.

PREMIADOS CON 500 pesetas

Table of prizes worth 500 pesetas, categorized by Decena and Centena.

DOS MIL

Table of prizes worth 2,000 pesetas.

TRES MIL

Table of prizes worth 3,000 pesetas.

CUATRO MIL

Table of prizes worth 4,000 pesetas.

CINCO MIL

Table of prizes worth 5,000 pesetas.

SEIS MIL

Table of prizes worth 6,000 pesetas.

SIETE MIL

Table of prizes worth 7,000 pesetas.

OCHO MIL

Table of prizes worth 8,000 pesetas.

NOVE MIL

Table of prizes worth 9,000 pesetas.

La rebelión en el Afganistán

Un lugarteniente de Bachai Sakai ha muerto en un combate. ALLAHABAD, 21.—Según un mensaje del general Nadir Khan, el emir Habib Hullah tiene en su ejército gran número de amazons. Añade el mensaje que en los recientes encuentros con los destacamentos del emir se vio a gran cantidad de mujeres guerreas de De entre las que se lanzaron al ataque de las líneas de Nadir Khan murieron tres de una manera heroica, luchando como hombres. Se asegura también que Mohamed Sid Khan, uno de los principales jefes de Habib Hullah, ha sido muerto en uno de los últimos combates.

AMERICA POR CABLE

La cuestión religiosa.—Se sigue en espera de la respuesta del Papa
MEJICO, 21.—Hay gran expectación en los medios políticos a causa de que se espera la contestación de Su Santidad el Papa a las condiciones para un acuerdo entre la Iglesia católica y el Estado. Los representantes de la Iglesia, monseñor Ruiz Flores, arzobispo de Morella, y monseñor Díaz, obispo de Tabasco, así como el Presidente de la República, señor Portes Gil, confían en que la contestación del Papa llegará de un momento a otro. En el caso que la respuesta de Su Santidad no sea aprobatoria, se considera que se darían por terminadas las negociaciones durante algún tiempo. Si la respuesta de Su Santidad es satisfactoria, entonces quedaría definitivamente resuelto el conflicto planteado entre la Iglesia católica y el Estado. De ser esto así, los representantes de la Iglesia y el señor Portes Gil firmarían inmediatamente las condiciones del acuerdo. Se ha sabido que ya se tiene preparada una nota oficiosa comunicando al país que se ha llegado a una conciliación en el problema que tanta pasión ha despertado en la nación. Entre la Iglesia católica y el Estado mejicano, se ha renovado la actividad de los negociadores del arreglo en caso a pesar de los despachos recibidos por los periódicos procedentes de Roma previniendo contra un optimismo prematuro. Ha sido imposible obtener declaración alguna de las veinte personalidades que intervienen en las negociaciones; pero cada vez es más firme la creencia de que ha llegado alguna respuesta del Vaticano.

Las algaradas femeninas
BUENOS AIRES, 21.—En la Cámara, el ministro de Hacienda resumió el debate de los excesos provocados por varios grupos de te planteado acerca de los disturbios y mujeres frente a la residencia presidencial cuando iban en demanda de destinos. Declaró el ministro que precisamente la actitud inadmisibles de estas mujeres fue lo que determinó al Presidente Irigoyen a acordar no atender sus peticiones. (Agencia Americana).

Las especulaciones en los cambios
BUENOS AIRES, 21.—El Banco de la Nación ha enviado a Nueva York diez millones de pesos para contrarrestar los efectos de las especulaciones en los cambios. (Agencia Americana).

Gago Coutinho a Portugal
RIO DE JANEIRO, 21.—El almirante portugués señor Gago Coutinho, ha sido recibido en audiencia por el Presidente de la República, señor Washington Luis, de quien se ha despedido por marchar uno de estos días a Portugal (Agencia Americana).

El primer avión de Santos a Dumont
RIO DE JANEIRO, 21.— Toda la ilustre brasileño, señor Santos Dumont conmemora la fecha del primer vuelo del aparato inventado por mont precursor de la aviación mundial. (Agencia Americana).

Después del acuerdo sobre Tacna y Arica
SANTIAGO DE CHILE, 21.—El poder ejecutivo ha dirigido un mensaje al Congreso concebido en términos de vivísimo júbilo y acompañado de la solución del pleito de Tacna y Arica. Esta está escrita en pergamino con letra caligráfica. Cada hoja va encerrada en un marco rojo y al final todas llevan las firmas del canciller del Perú y del embajador de Chile, señor Figueras Larraín. Las hojas van unidas con cintas de los colores nacionales de ambos países. El Senado tomó, también, conocimiento del Mensaje. (Agencia Americana).

De la catástrofe de Novedades

Nota de la Alcaldía sobre el reparto de los donativos a los damnificados. Según nota facilitada ayer en el Ayuntamiento, se ha terminado el reparto de lo recaudado a beneficio de los damnificados por la catástrofe del teatro de Novedades. Dice el alcalde en la citada nota que la cifra alcanzada por la suscripción ha puesto de relieve la liberalidad con que Madrid, España entera y aun el extranjero ha contribuido a remediar sus estragos, por lo que reitera su agradecimiento a todos en nombre de los beneficiarios. Se han hecho 417 expedientes, y de ellos se ha denegado socorro en 26; en unos, por comprarse la falsedad de los hechos alegados; en otros, por la insignificancia del daño experimentado; en varios, por tener medios de fortuna los peticionarios, y en otros por renuncia del interesado a favor de las demás víctimas. En 56 expedientes, con 80 fallecidos, se han distribuido 611.675 pesetas; en 73 id., con 96 heridos graves, 220.419.12; en 191 id., con 87 heridos leves, 60.289; en 79 id., con 190 familias damnificadas, pesetas 170.535; en un expediente, una entrega a los profesores de orquesta, procedente de un donativo especial, 2.000. Total repartido, pesetas 1.064.918,12. Cantidad igual a la recaudada de pesetas

1.064.918,12 no habiéndose hecho de ella deducción alguna para gastos. Además se han entregado 12 vales para abrigos o vestidos, donativos de un almacén de Madrid, a las 12 damnificadas de más edad. El reparto general se ha hecho en tres veces, para no privar a los siniestrados de socorro al poco tiempo de experimentados sus daños y para no excluirlas tampoco de todos los donativos recibidos hasta hace poco tiempo, dentro de un criterio de equidad entre todos ellos. La última petición de socorro se hizo el 24 de mayo pasado y el último donativo se recibió el 1 del mes actual. Merece un elogio que no hemos de regatear la labor realizada por el jefe de la Guardia municipal, don Antonio González Bravo, que personalmente ha llevado el trabajo de instruir e informar los expedientes, labor que ha obtenido el más perfecto resultado.

CASA REAL

Anoche comieron, en la mayor intimidad, con S.S. MM. los Reyes y augustos hijos, S.S. AA. las infantas doña Isabel, doña Beatriz de Orleans y doña María Luisa de Baviera, y los infantes don Alfonso de Borbón, don Fernando de Baviera y don Alfonso de Orleans. Sus Altezas permanecieron en Palacio hasta cerca de la una de la madrugada.

Disolución del primer regimiento ligero de Artillería

El estandarte pasará al Museo con una inscripción alusiva a la rebelión. La "Gaceta" publica hoy un Real decreto que dice así, en su parte dispositiva: EXPOSICION SEÑOR: Esclarecidos completamente los hechos producidos por la rebelión militar del primer Regimiento ligero de Artillería el 29 de enero último en Ciudad Real, y determinadas las responsabilidades y sanciones individuales que de él se derivan importa para la completa satisfacción de la justicia adoptar alguna medida extraordinaria adecuada al carácter colectivo del hecho, que sirviendo de saludable ejemplaridad contribuya a la evitación de actos semejantes, acusadores en los que los realizaron de carencia absoluta de disciplina y respecto a los más sagrados y esenciales deberes militares, inexcusables para la existencia de las instituciones militares. Estimándolo así el ministro que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, tiene el honor de someter a la aprobación de V. M. el siguiente proyecto de Decreto. Madrid, 20 de junio de 1929.

REAL DECRETO

"A propuesta del ministro del Ejército, y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente: Artículo 1.º Queda disuelto el primer regimiento ligero de Artillería. Art. 2.º El estandarte del citado regimiento, enlutado y con una inscripción expresiva de que la rebelión del Cuerpo fué el motivo de su disolución, será depositado en el Museo del Ejército. Art. 3.º El ministro del Ejército queda autorizado para dictar las disposiciones, complementarias que precise para la ejecución del presente decreto". Dado en Palacio a 20 de junio de 1929.—Alfonso.—El ministro del Ejército, Julio de Ardanaz y Crespo.

LAS REPARACIONES

Consejo de ministros en París. PARIS, 21.—Los miembros del Gobierno se han reunido ayer bajo la presidencia del señor Poincaré. El Consejo de gabinete ha procedido al examen de las cuestiones que figuran en el orden del día de las Cámaras y especialmente las relativas al problema de las deudas interaliadas. Se habla de la clausura de las Cámaras. PARIS, 21.—En los círculos parlamentarios se hablaba hoy de la posibilidad de que fueran clausuradas las Cámaras después de discutidas las interrelaciones anunciadas, quedando el Gobierno en libertad para convocar de nuevo el Parlamento en la segunda quincena de agosto, con objeto de ocuparse de la cuestión relativa al arreglo de las deudas. El señor Stresemann en Berlín. BERLIN, 21.—El señor Stresemann, ministro de Negocios Extranjeros del Reich, ha regresado anoche a Berlín, acompañado de los secretarios de Estado von Schubert y Puender y demás miembros de la Delegación alemana. En la estación era esperado por varios ministros, presidente del Reichstag, embajador de España y personalidades diversas. Una moción de la Federación de la industria alemana. BERLIN, 21.—El Comité de la Federación nacional de la industria alemana, en reuniones celebradas ayer y hoy para ocuparse de las negociaciones de París relativas a las reparaciones, acordó por unanimidad aprobar la siguiente moción: "La Federación nacional de la industria alemana considera, de acuerdo con los peritos alemanes, que el plan Young, como antes el plan Dawes, impone al pueblo alemán cargas que exceden a la capacidad de ejecución de la economía del país. Como el Comité de peritos se ha dejado guiar esencialmente por puntos de vista políticos, la Federación nacional se reserva su actitud definitiva hasta que no hagan las autoridades competentes acerca de la aceptación o rechazamiento del plan Young. Los peritos americanos irán a informar al Presidente Hoover. NUEVA YORK, 21.—Los delegados americanos en la Conferencia de París, señores Young, Perkins, Lamont y Morgan, marcharán a Washington el martes de la semana próxima para celebrar una entrevista con el Presidente Hoover, quien desea conocer ampliamente las negociaciones y el arreglo final relativo a la cuestión de las reparaciones.

CARRERAS DE CABALLOS

Las de ayer tarde. El programa de ayer no estaba mal; se vio largamente la terminación de las carreras de Barcelona por el número de los matriculados. El público dejó algo que desear, debido tal vez al incesante espectáculo hipico. Y, posiblemente, alguna influencia tendría el calor. Detalles: Premio La Poupée (militar, vallas, "handicap"), 1.500 pesetas; 3.000 metros. 1, "Yamile III" del marqués de los Trujillos, y 2, "Celaya", del marqués de los Trujillos, N. C.; "La Rocosa", y "Mardiarina". Apuestas: ganador, 17,50 pesetas; colocados 7 y 6,50, respectivamente. Premio Jerez (venta), 2.000 pesetas; 1.000 metros.—1, "Cascabel", de don Juan Ceca, y 2, "Baltimore II", de la Asociación Martínez Hmbre-Cadenas, N. C.; "Mansaña" y "Sato". Apuestas: ganador 14 pesetas; colocados, 7,50 y 8 pesetas. El ganador fué reclamado en 6.000 pesetas por las señoritas de Carrion.

Premio Palencia, 4.000 pesetas; 2.400 metros.—1, "Casanova", del conde de la Dehesa de Velayos; 2, "Chacoli", del conde de Torrepalma, y 3, "Altafulla", del marqués de Villaitore. Apuestas: ganador, 7,50 pesetas. Premio Ukko, 4.000 pesetas; 1.800 metros.—1, "Mauriac", M. A. de Neuter; 2, "Ourki", de don Eusebio Bertrand, y 3, "Copetin", del conde de la Dehesa de Velayos. Apuestas: ganador, 6,50 pesetas. Premio Benzu ("handicap"), 4.000 pesetas; 1.600 metros.—1, "L'Enco" ("Holly Hill" "Jace"), 61 (Carter), de don Eduardo Cobian; 2, "Toribio", 65 (Leforestier), de las señoritas de Carrion, y 3, "Ingo", 53 (Belmonte), del marqués de Amboage, N. C.; 4, "Mendigorría", 47 (Diaz); "Soba", 58 (Chavarrias); "Sweet Thought", 54 (Komera); "La Cebadilla", 48 (Zammich) y "Borracho", 46 (Olloquequi). Apuestas: ganador, 12 pesetas; colocados, 6, 6,50 y 6,50 pesetas; respectivamente.

El militarismo húngaro

BUDAPEST, 21.—Los periódicos húngaros rechazan indignadamente las informaciones procedentes de Yugoslavia. Recuerdan que la Conferencia de Embajadores suprimió la Comisión militar interaliada después de comprobar que Hungría había cumplido exactamente sus obligaciones de desarme. Niegan que exista en Hungría una acumulación de material de guerra que perteneció a la antigua Austria-Hungría. En lo concerniente a los gastos militares éstos no representan el 25 por 100, sino únicamente el 10 por 100 del presupuesto, y no pueden ser menos elevados porque el Tratado de paz obligó a Hungría a sostener un ejército de mercenarios, el cual, sin embargo, no es tan importante como le permitiría el Tratado de paz. En cuanto a la fabricación de municiones, en Hungría se limita a las necesidades de su pequeño Ejército.

El crimen de esta madrugada

Un herido grave. A las tres y media de la madrugada ingreso en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa Clemente López Tenia, de veintisiete años, con domicilio en la calle de Rodas, número 5; que presentaba una herida incispuzante en el sexto espacio intercostal izquierdo. Fué curado por el doctor don Joaquín González Alberdi y su ayudante, don Salvador Costa, quienes calificaron su estado de muy grave. Parece que Clemente y un amigo suyo llamado Antonio Gallego Ramirez, de veintinueve años, domiciliado en la Virgen del Puerto, número 7, que habían estado bebiendo, cuestionaron en la calle del Amparo, esquina a la de Esgrema. De las palabras pasaron a los golpes, y los dos amigos se acometieron, cayendo al suelo Clemente. Al ponerse en pie, Antonio le dió la puñalada que padece. El agresor, Antonio Gallego, también fué curado de varias erosiones recibidas durante la contienda. Y en la misma Casa de Socorro quedó detenido y a disposición del Juzgado, que instruyó las diligencias de rigor.

La rebelión en el Marruecos francés

PARIS, 21.—Telegrafía de Rabat al "Matin" que durante la noche última un grupo de disidentes logró penetrar en el poblado de Ait Yacub, incendiando algunas casas. El grupo móvil que manda el general Nieger llegó poco después al lugar de la agresión, poniendo en fuga a los disidentes y restableciendo la situación en el poblado y el campamento de Ait Yacub.

La reforma del traje masculino

Ataques contra los cuellos, los botones innecesarios y los bolsillos ridículos. LONDRES, 21.—El "Partido para la Reforma del Traje Masculino" ha publicado recientemente una carta circular. La carta dice lo siguiente: "Todas aquellas personas que se interesan en que los hombres vistan más saludable y cómodamente, deben afiliarse al "Partido para la Reforma del Traje Masculino", organizado con el fin de discutir el modo de reformar la indumentaria masculina en su sentido más razonable, siguiendo el ejemplo dado por las mujeres". El doctor C. Jordán, secretario honorario del partido, no sólo defiende teóricamente la necesidad de una reforma en el modo de vestir los hombres, sino que se le puede considerar como un "revolucionario" en materia de indumentaria. El doctor

Jordán va a su consulta con camisa escotada y pantalones cortos de campo. Sin embargo, no se atreve aun a presentarse ante sus clientes de este modo. "Contío" dice el doctor Jordán—en que no pasará mucho tiempo sin que pueda vestirme para recibir a mis clientes del mismo modo que voy y vengo a la consulta". Mister Guy Kendall, del University College School, es también uno de los más activos propagandistas de la reforma en el modo de vestir. "Las mujeres—dice Mr. Kendall—nos han facilitado un buen ejemplo. Han demostrado al mundo que el uso de trajes ligeros no perjudica en modo alguno a la salud. Hay que señalar, sin embargo, que su indumentaria es, en algunas ocasiones, poco consecuente. Por ejemplo: cuando llevan abrigo de pieles y medias finísimas. En cuanto a la indumentaria masculina—continúa—, la mayor esclavitud es la del cuello. En este sentido debe dirigirse íntegramente nuestra campaña. Otra reforma que debe establecerse es la de que los hombres no vayamos siempre vestidos con trajes de tonos oscuros". El actor Ernest Theisger es otro de los partidarios de la reforma del traje masculino. Sus ataques van dirigidos contra los botones necesarios, los chalecos, bolsillos ridículos y cuellos duros cuando se va de etiqueta. El doctor Saleeby es enemigo recalcitrante del cuello. "Creo que debe desaparecer no sólo el uso del cuello duro, sino igualmente el blando, que resulta más feo y casi tan incómodo y antiestético".

Muerte del señor Azzati

VALENCIA, 21.—Ayer a las cinco y cuarto ha fallecido Félix Azzati, rodeado de su esposa e hijos. Los últimos cinco minutos de su vida han sido de un sufrimiento horroroso. Ha muerto de cáncer en la garganta, lesión de la que había sido operado varias veces. Azzati era hijo de padres italianos, de condición modesta, que tuvieron que abandonar el pueblo donde vivían, inmediato a Nápoles, por cuestiones políticas. Azzati nació a bordo de un buque español, en la bahía de Cádiz. Hombre estudioso y luchador intangible, gran amigo de Blasco Ibáñez, cuando éste se ausentó de Valencia le dejó la dirección de "El Pueblo", periódico en el cual Azzati hizo gran labor en defensa del partido republicano. Azzati adquirió la propiedad de "El Pueblo", y a primero de año la cedió a Sigfredo Blasco. Entre los hechos parlamentarios de Azzati se recuerda su intervención en la Cámara hasta conseguir la entrega de un millón de pesetas a la familia del marqués del Turia, cantidad que había adelantado aquel patricio valenciano, para la Exposición regional de 1909. Azzati deja esposa y seis hijos, cuatro varones y dos hembras, el mayor, de veinticuatro años. La Redacción de "El Pueblo" y la Casa de la Democracia han cerrado sus puertas en señal de duelo. Mañana se efectuará el entierro, que será una imponente manifestación del afecto que Valencia profesaba a Félix Azzati.

Inauguración del palacete de la Moncloa

Ayer se inauguró oficialmente el palacete de la Moncloa. Asistieron al acto la infanta doña Isabel, el ministro de Instrucción pública, el alcalde, el presidente de la Sociedad Amigos del Arte, duque de Alba y numerosas personalidades. No hubo ceremonia alguna ni se pronunciaron discursos. Los invitados recorrieron el edificio y los jardines, que elogiaron y se dió por terminado el acto.

Se rechaza la petición de libertad de Pangalos

ATENAS, 21.—La nueva demanda del ex dictador Pangalos, que pedía ser puesto en libertad ha sido rechazada por la Cámara, que al mismo tiempo ha acordado que Pangalos sea juzgado por el Tribunal Supremo por haber perjurado los intereses del Estado realizando operaciones de cambio. El señor Venizelos piensa marchar al Extranjero. ATENAS, 21.—El presidente del Consejo de ministros, señor Venizelos, tiene la intención de marchar al Extranjero en cuanto se den por terminadas las sesiones de la Cámara de los Diputados y Senado, con objeto de restablecer y afianzar su estado de salud. Según parece, permanecerá una veintena de días en Baguales.

EL TEMPORAL

Varias chispas. ZAMORA, 21.—En Villalube descargó ayer fortísima tormenta. Cayeron varias exhalaciones, una de ellas sobre las escuelas, que, afortunadamente, habían sido abandonadas antes por los escolares. Otras chispas cayeron en el campo, y murieron carbonizadas, varias cabezas de ganado caballar y asnal. La imponente tromba de agua anegó las calles y los sembrados, tumbando los trigos. Las pérdidas ocasionadas por la tormenta son grandes. Niña muerta por un rayo. PALENCIA, 21.—En el norte de la provincia han descargado grandes tormentas. En el pueblo de Nostar, la niña de catorce años Venicia Rubia salió al campo para llevar una capa a su padre. Para resguardarse de la lluvia se refugió en una casilla de la vía, donde cayó un rayo, y la infeliz criatura pereció carbonizada. Los pedriscos han causado enormes daños en los sembrados.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

La enseñanza del español en Suecia. ESTOCOLMO, 21.—En vista del creciente aumento de relaciones económicas entre Suecia y los países hispánicos un grupo de industriales y comerciantes suecos ha pedido al Gobierno que la lengua española sea admitida a estudio libre en los liceos y escuelas de Suecia. Docé muertos en un descarrilamiento. OSNABRUCK, 21.—El rápido Colonia-Hamburgo ha descarrilado en un túnel en el bosque de Tecklenburg. Han resultado muertas 12 personas. Se espera el paso del Rey. SAN SEBASTIAN, 21.—El sábado, a las ocho y diez de la mañana, pasará para Londres, procedente de Madrid, el Rey.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey, el jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación, Fomento y Economía. El señor Martínez Anido, dijo que se había firmado la jubilación del ex jefe de Policía, don Valeriano del Valle y otros dos decretos sin interés. Los ministros de Fomento y Trabajo, también sometieron a la firma decretos de trámite. El día 28 impondrá Su Majestad la Reina doña Victoria, los brazaletes de la Cruz Roja, a las nuevas enfermeras. Después de despachar con varios ministros, el jefe del Gobierno recibió a algunos periodistas extranjeros, que le fueron presentados por el jefe del gabinete diplomático, señor Ramirez Montesinos. A primera hora de la tarde se trasladaron a San Rafael, Su Majestad la Reina doña Victoria y las infantas, con objeto de inaugurar el "Preventorio Infanta Isabel". Concurrieron también el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación. Esta tarde en el expreso de las nueve y media, emprenderá su viaje a Londres Su Majestad el Rey. Le acompaña el duque de Miranda. Hoy se firmó un decreto nombrando inspector general de Previsión, a don César Madariaga, y disponiendo que se encargue del despacho de asuntos de la Dirección general de Corporaciones. También se nombra Presidente de la Junta de Colonización Interior, a don Luis Hermosa y de la Junta de Acción Social, a don Ricardo Salas. El Rey, ha firmado la concesión de la Medalla civil de plata a los empleados Soto y Pastor, que demostraron tanto celo en cumplimiento de su deber en el accidente ferroviario de Villaverde. El premio de 5.000 pesetas concedido por la Caja del Seguro ferroviario, ha sido distribuido entre ambos, cediendo ellos mil pesetas, para que participen del beneficio sus compañeros de aquella estación. Con el ministro de la Gobernación, con ferenció esta mañana el señor Llaneza. También visitó al general Martínez Anido, el Director de Colonias y Marruecos, señor Saavedra. Esta mañana, regresó a Madrid procedente de Barcelona, el ministro de Marina.

Se rechaza la petición de libertad de Pangalos

ATENAS, 21.—La nueva demanda del ex dictador Pangalos, que pedía ser puesto en libertad ha sido rechazada por la Cámara, que al mismo tiempo ha acordado que Pangalos sea juzgado por el Tribunal Supremo por haber perjurado los intereses del Estado realizando operaciones de cambio. El señor Venizelos piensa marchar al Extranjero. ATENAS, 21.—El presidente del Consejo de ministros, señor Venizelos, tiene la intención de marchar al Extranjero en cuanto se den por terminadas las sesiones de la Cámara de los Diputados y Senado, con objeto de restablecer y afianzar su estado de salud. Según parece, permanecerá una veintena de días en Baguales.

Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 54972

